

Mediterráneo al valle de Arán; los *Pirineos centrales*, Altos Pirineos o Pirineos Aragoneses, que forman dos cadenas distintas desde el valle de Arán hasta el del Oo; y los *Pirineos occidentales*, Bajos Pirineos y también Pirineos navarros, que se bifurcan al N. de Pamplona, ligándose por su rama meridional con la prolongación occidental de los montes Cántabros.

7. Las denominaciones que dejamos apuntadas indican que los Pirineos tienen sus cumbres más altas en la parte central (21) en la que se destacan el macizo colosal y casi aislado de la *Maladeta* (3.440 metros) y el pico de **Aneto** (3.510 metros), el más elevado de todos, rivalizando con estas alturas el famoso monte *Perdido* o pico de las *Tres Hermanas* (3.406 metros), que forma el límite occidental de los Altos Pirineos.

La divisoria de los Pirineos, sosteniéndose a una altura media de 2.500 metros, igual a la de la cresta de los Alpes, se abate débilmente y en pocos puntos para abrir puertos o pasos de comunicación entre las dos vertientes. Por su extraordinaria altitud, superior en mucho a la de los Alpes, los más de estos pasos no pueden ser utilizados, siéndolo únicamente: el de *Perthus*, en los Pirineos orientales, por donde va la carretera de Gerona a Perpiñán; el de *Canfranc* (a 1.640 metros), único punto de acceso por los Pirineos centrales; y el de *Roncesvalles*, tan célebre en la historia, enclavado en los Bajos Pirineos.

Las cadenas paralelas que forman los Pirineos y

(21) En esta parte, y en la falda septentrional de la cadena del Sur, una de las dos en que se fragmentan los Pirineos en este trayecto, se forman los únicos glaciares dignos de este nombre que hay en este sistema orográfico. El mayor de todos es el que se origina por debajo de la cumbre del Aneto a una altitud de 2.665 metros, extendiéndose en una longitud de 18.000 pasos.